

## **Tratado Primero**

### **Cuenta Lázaro su vida, y cuyo hijo fue**

#### **Primer texto:**

Tema: Origen humilde de Lázaro.

Lázaro tuvo un nacimiento muy humilde en un molino sobre el río Tormes, en Salamanca. Cuando cumplió ocho años, su padre fue apresado por robar grano y lo enviaron a una guerra contra los moros, donde murió. La madre, sin ingresos, empezó a trabajar cocinando para estudiantes y lavando la ropa a los mozos de las caballerizas y conoció así a un hombre de color con el que tuvo un hijo. A Lázaro, que al principio le daba miedo, le gustaba porque llevaba comida. El hermano de Lázaro, sin darse cuenta que él también era negro, a veces huía de su padre por su color.

(En esta última información se desprende la enseñanza de que mucha gente tiene miedo o huye de cualidades que ellos también poseen).

#### **Episodio del toro:**

Tema: El despertar de la inocencia de Lázaro.

A la salida de Salamanca, el ciego y Lázaro pasaron por un puente, donde había una estatua con figura de toro. El ciego lo engañó para que pusiera su cabeza junto a la estatua y aprovechó la ocasión para darle un fuerte golpe con su bastón, con el fin de que aprendiera a no ser tan inocente y Lázaro aprendió la lección.

#### **Episodio del vino:**

Tema: la astucia de Lázaro, superada por la del ciego.

A Lázaro le gustaba mucho vino e ideó varias argucias para poder beber del jarrón del ciego sin que este se diera cuenta: primero cogía el jarrón con disimulo; luego, cuando el ciego lo mantenía sujeto, usó una paja de centeno para beber. El ciego se percató y comenzó a ponerlo entre las piernas, así que Lázaro le hizo un agujero al jarro que tapaba con cera y se metía bajo el ciego con la excusa de que tenía frío. La cera se derretía y él bebía, pero el ciego descubrió el agujero y, un día en que Lázaro estaba debajo de él bebiendo, dejó caer con fuerza el jarro sobre su cara, por lo que tuvo muchos cortes y perdió varios dientes.

Luego, el ciego, riéndose, le curó las heridas con vino.

**Episodio de las uvas:**

Tema: engaño y astucia de tanto el ciego como Lázaro.

Unos labradores regalaron unas uvas al ciego y, como estaban tan maduras y no resistirían el viaje, decidió que se las comerían en ese momento. El ciego le puso la condición a Lázaro de comerlas de una en una, pero pronto incumplió su propia directriz y empezó a comerlas de dos en dos; así que Lázaro comenzó a comerlas de tres en tres. El ciego se dio cuenta de lo que había hecho el muchacho porque no había protestado.

**Episodio de la longaniza:**

Tema: intento infructuoso de engaño por parte de Lázaro.

En un mesón, el ciego le dio una longaniza a Lázaro para que se la asase, pero se la comió él y en su lugar puso un nabo mientras iba a por vino. Cuando el ciego se dio cuenta, Lázaro aseguró que él había estado ausente porque fue a por el vino y no podía haber sido él. El ciego, desconfiado, le metió la nariz en la boca provocándole el vómito, por lo que se demostró que sí lo había hecho él.